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月
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日晚，潢川县第五场“百姓大舞
台”在该县文化会展中心广场举行。潢川传
统民间舞蹈火绫子再次登上舞台， 赢得现
场观众阵阵掌声。
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一周市长热线回应

污水渗入邻家要清理
新县新集镇京九路福临巷群众

陈先生反映， 其邻居家排水沟紧挨
其房屋，化粪池污水渗入其家中，多
次沟通无果，望尽快帮助协调解决。

接电后， 市长热线办公室立即
通知新县政府（电话：

2612345

）办
理。经查，反映情况属实。因陈先生邻
居化粪池年久失修， 排水沟堵塞，导
致污水渗入陈先生家中。 针对该情
况，经镇政府工作人员协调并做思想

工作，其邻居已将堵塞的排水沟清理
完毕，解决了污水渗入问题。经回访，

陈先生对办理结果表示满意。

记者的话：俗话说“远亲不如近
邻”，邻里之间还需友爱互助。至于
本文中的这件事儿， 原本就该如此
解决。

路灯更新调试要向市民说明
潢川县城居民徐先生反映，潢

川县迎宾大道路灯夜间长期不亮，给
居民出行带来不便，希望尽快解决。

接电后， 市长热线办公室立即
通知潢川县政府（电话：

3931650

）办

理。经查，该道路是该县城区道路综
合整治的第二条道路， 道路两侧共
设计安装路灯

76

盏， 西侧
38

盏已全
部亮灯，东侧

38

盏已安装到位，因前
期施工调试未通电照明。 经县政府
督促，目前，该路段已实现全线正常
照明。经回访，反映人对办理结果表
示满意。

记者的话： 居民反映路灯长期
不亮，原来是在施工调试。看来公共
服务部门还要多一些服务意识，诸
如“正在施工，请您谅解”之类的标
语，相信能够解决很多问题。

“请别在我家门上张贴小广告”

“记者你好，我是住在
XX

小区
的，经常有人在我们楼道里乱贴广
告， 特别是我家门上贴得到处都
是，什么修锁的，通下水道的，每年
春节费了好大的劲才清理干净，没

多久又会被贴上。这种情况，我该
这么办？ 有没有部门治理这种现
象？该向哪个部门投诉呢？”近日，

记者收到几起类似的市民求助电
话，反映贴小广告的把自家门上贴
满了小广告。

在羊山新区一个新建成的小

区里，记者看到，打电话反映情况
的市民家门的上半部几乎被小广
告贴满，原本漂亮的安全门完全被
小广告贴成了“大花脸”，其广告内
容涵盖疏通管道的、开锁的、砸墙
的、贴地砖的等等。“你看看我家这
门，这门口的墙上，贴的全是这种
小广告，咋撕也撕不下来，还有那
些在门上和墙上乱印的印章，太难
清理了。我不知道其他小区情况咋
样，反正我们这小区家家户户门上
都几乎贴满了这种不干胶广告，乱
七八糟，不堪入目。把我们气得不
行，又非常无奈！干这一行的真是
像小偷一样， 趁人不备贴上一张，

令人讨厌！”

在随后走访的多个小区，记者
观察注意到， 那些对出入人员盘
查询问管理严格的小区， 住户门
上贴的小广告相对来说比较少，

情况好很多， 而那些管理比较松
散，人员可以随便进出的小区，则
家家户户门上几乎都被贴得乱七
八糟。

“我虽然住在六楼， 也不耽误
贴小广告的爬这么高的楼层来贴，

家里防盗门上被人贴满了开锁、管
道疏通、送沙子水泥砖等之类的小
广告，简直是一层又一层。想清理
一遍吧，可担心清理完了马上又来
一拨儿，不能根除，就索性没动。”

市内建设路滨河轩小区的住户张
先生说。“我家的防盗门上贴了许
多的小广告，保洁的，办证的，怎么
才能弄掉啊！这些贴小广告的请换
位思考一下，如果你们自己家的门
上贴成这样，好看吗？”同一个小区
的乔先生说。

“我刚搬进这个小区才一个
月，我家防盗门就经常遭到贴小广
告的眷顾， 我前面才费劲洗干净，

没过两天就会又贴上几张，而且还
不是贴一次两次那么简单。开始我
想撕了总该可以了吧， 谁想到，撕
了他还继续贴，想撕下来还撕不干
净，拜托那些乱贴小广告的提高点
素质，不要随意往他人门上贴广告
了。” 住在军港世家小区的刘大哥
如是说。

“这些乱贴小广告者不要认为
这种行为只不过是小事一桩，对自
己的行为根本不在乎， 别人刚刚

清理干净的地方， 他马上贴上一
张，毫不尊重他人的劳动。这些行
为不仅影响了市民的个人生活，

而且影响了市容市貌。现在信息化
服务平台人所皆知，那些贴小广告
的完全可以通过正规渠道来宣传
做广告， 用户有需求自然会联
系。”翔龙文化传播有限公司的陈
静怡说。

贴在家门上的小广告用“牛皮
癣” 来形容真是再贴切不过了。它
不算大病，却是一种顽疾。近年来，

我市市政部门在城区人流大的繁
华地段设立了便民张贴板， 同时
号召各社区加大清理力度， 情况
虽然有所好转， 但是一些人随意
张贴小广告的行为仍在继续。更
严重的是， 一些违法广告也混迹
其中，给社会带来一定的危害。要
彻底根治这种“牛皮癣”，除了要
加强社区管理外， 还要提高广大
市民的自觉性， 毕竟城市美化要
靠全体市民。 如果每个人都能约
束一下自己， 我们离文明就更近
一点；都能为别人考虑，我们的城
市就会更美好。

网约车获合法身份

新政11月1日起实施

7

月
28

日， 交通运输部联合公
安部等七部门公布《关于深化改革
推进出租汽车行业健康发展的指
导意见》

(

以下简称《意见》

)

和《网
络预约出租汽车经营服务管理暂
行办法》（以下简称《办法》）。这些
将于

11

月
1

日起施行的新政被业内
形象称为“网约车合法化”，各种讨
论也甚嚣尘上。

人们的眼光聚焦了《意见》《办
法》中的哪些新政？这些新政将给
人们的生活带来哪些影响？一起来
关注。

私家车可以合法从事专车运
营，在当地出租汽车行政主管部门
登记后其合法身份为“预约出租客
运”。 车辆要求为

7

座及以下乘用
车；安装具有行驶记录功能的车辆
卫星定位装置、 应急报警装置；技
术性能符合运营安全标准。

相比传统的出租车入行门槛，

网约出租车准入放宽很多。家住
河区茶韵路的丁先生

4

月份注册了
滴滴出行司机， 空闲时就接些单
子。

“注册很简单，没花什么钱，我
有时间就接单，一周能跑四五百块

钱。” 丁先生说，“我一个邻居前年
花五十多万元才办妥了出租汽车
营运手续， 那车子两个人天天跑，

哪舍得停啊！”

不过丁先生也有他的担心，因
为网约车登记后可能和出租车一
样， 在行驶

60

万公里或满
8

年后强
制报废，像他这样空闲时就跑一跑
的情况他认为车辆无须报废。

顺风车再次被鼓励，从交通效
率和环保的角度看，顺风车都有着
极大的优越性。新政鼓励人们拼车
合乘，但要求城市人民政府明确合
乘服务提供者、合乘者及合乘信息
服务平台三方的权利和义务，规范
其发展。

网约车有了出租客运的合法
身份，它的服务质量和相关监管仍
是人们普遍关注的。家住河区五
星街的张先生有过一次不愉快的
约车经历，他说：“有一次夜晚从火
车站那边回来， 车主收了我

28

元
钱，分明就是故意磨蹭。”

张先生的经历并非偶然，出租
汽车故意绕道、慢行的现象一直存
在，网约车也不例外，对照《意见》

和《办法》，这些问题的解决和规范
都有赖于各省、市制订出相关的具
体实施办法。

图为某小区居民家门上被贴满小广告。 孟磊摄

规范网约车服务应多点乘客视角

8

月
1

日
,

交通部网站发布《网
络预约出租汽车运营服务规范

(

征
求意见稿

)

》。征求意见稿提出
,

网约
车车内设施配置及车辆性能指标
应明显高于当地主流巡游出租汽
车。驾驶员应在允许停车地点等候
订单

,

不应巡游揽客
,

不应在机场、

火车站等设立统一巡游车调度服
务站或实行排队候客的场所揽客。

约车人或乘客可通过现金或非现
金支付方式进行结算；到达目的地
后
,

主动向乘客提供相应本地出租
汽车发票。

科技的进步
,

是社会发展的推
动力。当依托互联网思维的网约车
出现时

,

人们的出行方式不可避免
地发生了改变。尤其是

,

当社会存
在出行难、 打车难等现实问题

,

而
出租车行业的服务质量又不尽如
人意、亟须提高时

,

以资源共享和
信息透明为典型特征的网约车更
是具有了充分竞争力。此外

,

为培
养人们新的出行与消费习惯

,

网约
车服务被给予了大量打车优惠

,

这
种看得见的便利和实惠

,

让人们在
很短的时间内

,

接受并养成了网络
约车的习惯。 这是科技的力量

,

也
是市场的力量。

现在
,

网约车的身份已经合法
,

规范也就随之成为网约车发展面
临的主要问题。这个问题也是公众
最为关心的

,

当他们已经习惯了接
受网约车服务时

,

自然希望获得更
安全、更优质的出行服务。

当然
,

对于公众来说
,

他们其实
并没有多少专业判断能力

,

他们并
不清楚所谓的差异化竞争该如何
实现

,

他们也可能没有多少兴趣去
讨论网约车的规范之道

,

抑或是出
租车的改革路径

,

他们只是简单地

希望自己的出行因为网约车的合
法而变得更加便捷、舒适、优惠。换
句话说

,

公众更看重的是自身利益
在竞争中的满足情况

,

这也应该是
改革的目标。

由是观之
,

规范网约车服务征
求意见稿中的某些细节

,

公众接受
起来可能会存在一定困难。 比如
不应在机场、 火车站等设立统一
巡游车调度服务站或实行排队候
客的场所揽客。人们不理解

,

既然
网约车已经合法

,

既然网约车并
不进入出租车排队候客的场合

,

为何不允许网约车在机场、 火车
站接客呢

?

假如
,

出租车排队的时
间过长

,

又或者出租车并不愿意跑
短途

,

乘客利益该如何得到保证
?

对于乘客来说
,

当他们身处机场和
火车站时

,

他们并不关心是什么车
辆提供出行服务

,

他们在意的是自
己的出行需求能否得到更好满
足。这种看似自私的需求

,

其实也
是消费者的权利。 对于消费者来
说
,

他们欢迎差异化的竞争
,

更愿意
看到自己的利益得到最大程度的
保障。

对于监管者而言
,

规范网约车
服务是其肩负的职责。 毫无疑问

,

他们的视角会与普通民众不同
,

他
们是制度的设计者

,

也是利益的平
衡者

,

还是争端的仲裁者
,

他们思考
问题需要有更深远的考虑

,

他们理
应做出更深刻的判断。 但即便如
此
,

制度的设计和执行还是应该指
向最后产生作用的个体。具体到网
约车服务的管理和规范中

,

就是每
一个具体的出行人

,

这个具体的出
行人可能就出现在机场或火车站。

那么
,

在制度的设计和执行时
,

就应
该多点个体视角、乘客视角

,

把每
一个乘客的利益都放在考量的范
畴之内。

□

本报记者刘翔

一个燃气巡线员的苦与乐

8

月
2

日上午，虽然天气不像前
几天那么炎热，但室外依然热浪袭
人。 早上

7

点
30

分， 徐浩就带上工
具，出门巡线了。到

9

点记者在印象
欧洲小区门口见到他时，他已经巡
线一个多小时了，衣服也早就汗湿
了。跟记者握手时，尽管徐浩提前
在衣服上擦了擦手，但他手上依然
沾满汗水。“我们已经习惯了，夏天
出来巡线，衣服经常干了湿，湿了
干。”徐浩笑道。

徐浩是去年进入富地燃气公
司工作的， 之前在部队服役

5

年。

5

年的军旅生涯不仅给了他强健的
体魄，也让他养成了吃苦耐劳的精
神和雷厉风行的作风，这也使进入
公司不到两年的他迅速成长起来，

担任公司巡线班班长一职。徐浩告
诉记者，自己每天的工作就是查找
漏点， 遇到管线附近有施工的，还
要进行看护， 确保管线不被破坏。

一部电瓶车，一个工具包是他每天
的标准配置， 工具包内有检漏仪、

卷尺、表格、一堆图纸，还有一把折
叠铁锹和拉阀门井盖的铁拉钩。记
者掂了掂徐浩的工具包，足足有十
多斤重。在这炎热的夏天，人们空
手在烈日下行走尚且汗流浃背，何
况他要背着这重重的工具包。记者
跟随徐浩进入印象欧洲小区，穿过
几条崎岖的小路，来到一栋偏僻的
居民楼前。看到一楼的住户正在施
工，徐浩连忙上去询问情况，并一
再叮嘱哪里埋有燃气管线，让对方
施工时小心避开。随后他又逐个检
查小区里的调压器，看到调压器运
转正常，徐浩接着对小区内的入户
管、燃气井一一进行了巡查，这是
他每天都要重复的工作。

“巡线员查漏主要靠检漏仪，

巡检过程中主要检查是否有阀门
漏气、 管道漏气， 如果天然气泄
漏，容易蹿到其他管线中，所以下
水道也需要测一测。” 从小区出

来，徐浩来到一个燃气阀井前，将
检漏仪的金属探头通过预留孔伸
进井下进行检测。检测完后，他又
用随身带着的铁拉钩将井盖拉
开，检查里面的设施运行情况。记
者只是站在太阳下看着徐浩干
活，就出了一身的汗，而徐浩一直
在不停地拉井盖和弯腰检查燃气
设施，衣服早已汗透，豆大的汗珠
顺着脸往下掉。

让巡线员最不放心的，就是随
处可见的施工工地。 徐浩告诉记
者， 巡线员虽然每天都在工作，但
是不可能时时处处盯着每一个地
方， 尽管他们会与工地方主动联
系， 给施工方提供燃气管道线路
图，并派人在现场蹲守，但是总有
一些施工单位不重视，私自开挖、

野蛮开挖， 这也是导致天然气泄
漏的主要原因。为了保证燃气管道
的安全， 在他们管辖的片区内，只
要有工地施工，他们就要不间断地
守在那里。

巡线员的工作没有节假日，不
论严寒酷暑还是刮风下雨， 一年
365

天他们都在路上。有时遇上突
发情况， 随时要外出处置问题。

“说不累那是假话，夏天在太阳下
暴晒，冬天忍受着酷寒，而且每天

都是一个人沿着一条线路，重复同
一个动作， 有时候也会感觉到枯
燥、单调，但看到我们的燃气平安
地送到千家万户，我们也感到很快
乐。”提起巡线员这份工作，徐浩朴
实地说道。

8

月
2

日， 息县供电公司组织施工人
员成功完成

3

基铁塔组立。近日，由于受雨
水的冲洗，息县

110

千伏桂息线
27

号塔基严
重沉降倾斜。当天，该公司

60

余名工人连续
工作

16

小时，下午
6

时，全部恢复正常供电。

图为施工现场。

葛晓宁摄

▲

大爱无声 情满亿隆

一个普通员工家里连遭厄
运，亿隆全盛公司的全体员工纷
纷向其伸出援助之手，用浓浓的
真情抒写了一曲人间大爱。

张丽和父亲都是亿隆全盛
公司的普通员工。

2015

年年底，

其父被诊断出患有胃癌和结肠
癌，出生在这个本就不富裕的农
村家庭的女孩子在厄运面前选
择拼尽全力救治父亲。高额的治
疗费用，让这个只有

27

岁的年轻
的女孩儿承担了太多太多。

今年年初，张丽感觉身体不
适，坚强的她一个人去医院做了
检查， 在解放军

154

医院检查结
果为直肠癌、肛周脓肿、贫血。家

人知道后都不敢相信，于是急忙
把她的生理切片拿到武汉协和
医院复检确诊，确认结果是直肠
癌。结果出来的一刹那，父亲顿
时眼前一片漆黑晕倒在地，母亲
和弟弟更是难过得嚎啕大哭。

当公司董事长曾幼全得知
张丽的情况后，第一时间带领公
司管理团队，到医院看望慰问张
丽，并鼓励她要树立战胜病魔的
信心。 随后在曾幼全的带动下，

全公司上下爱心涌动，踊跃为张
丽捐款，短短几天时间就为张丽
捐出了几万元钱，并及时将爱心
捐款送到张丽病床前。

除积极捐款外，公司的领导
和员工还经常去看望张丽，陪她
聊天，鼓励她积极配合治疗。

徐浩将检漏仪的金属探头伸进井下进行检测。 刘翔摄

□

本报记者刘翔

图为亿隆全盛公司员工代表将捐款交到张丽手中。

刘翔摄


